
COMUNE DI ACI CASTELLO
CITTA' METROPOLITANA DI CATANIA

DELIBERAZIONE DI CONSIGLIO COMUNALE N. 33 DEL 16/09/2020

OGGETTO:  APPROVAZIONE  BILANCIO  DIPREVISIONE  PER  L'ESERCIZIO 
DELL'ANNO 2020 - 2022  E DOCUMENTI ALLEGATI

L'anno 2020, il giorno sedici alle ore 10:39 e ss. del mese di Settembre nella solita sala delle adunanze 
consiliari del Comune suddetto, si è riunito il Consiglio Comunale.
Alla Prima convocazione in sessione ordinaria, che è stata partecipata ai Signori Consiglieri a norma di 
legge, risultano presenti alla  trattazione del presente punto di cui all'ordine del giorno:

Pres. Ass.
TOSTO SALVATORE Consigliere X
SABELLA GIORGIO Consigliere X
MAUGERI ANTONINO Consigliere X
AGOSTA GIUSEPPINA Consigliere X
CALI' MARCO Consigliere X
LA ROSA FRANCESCO Consigliere X
GRASSO SANTO Consigliere X
LIBERTINO ROSARIO LUCA Consigliere X
ROMEO SEBASTIANO Consigliere X
DANUBIO SALVATORE Consigliere X
GUARNERA ANTONIO CARLO VALENTINO Consigliere X
BONACCORSO SALVATORE Consigliere X
PAPALIA MASSIMO GIOVANNI ANGELO 
GIUSEPPE

Consigliere X

ZAGAME NICOLA Consigliere X
CACCIOLA VENERANDO Consigliere X
CARBONE IGNAZIA CLARA Consigliere X

TOTALE 14 2

Fra gli assenti, sono giustificati (art. 173 O.R.E.L.) il signor: Sabella
Il Presidente del Consiglio, Venerando Cacciola, assume la presidenza e, riconosciuta legale l'adunanza per il  
numero dei presenti, dichiara aperta la seduta ed invita alla trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del  
giorno.
Partecipa alla seduta  Il Segretario Generale, Dott. Mario Trombetta.
La seduta è pubblica.
Per l'Amministrazione è presente il  Sindaco, l’assessore Danubio, l’assessore Romeo e l'assessore Napoli. 

Il PRESIDENTE
  
Dato atto che l'argomento in oggetto: “APPROVAZIONE BILANCIO DIPREVISIONE PER L'ESERCIZIO 

DELL'ANNO 2020 - 2022  E DOCUMENTI ALLEGATI” è stato, ai  sensi dell'art.180  dell'O.R.E.L., e 

dell'art. 51 e ss. del vigente regolamento sul funzionamento del Consiglio Comunale, regolarmente iscritto 
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all'ordine del giorno della seduta odierna, dichiara aperta la discussione generale, sulla proposta indicata in 

oggetto, invitando il Consiglio Comunale a deliberare sul merito e facendo riportare a verbale dal Segretario 

Generale del Comune, quanto di seguito trascritto.

Sono altresì presenti,  il Dott. Claudio Galli, Responsabile del servizio finanziario, i Revisori dei Conti.

Il  Presidente conferma  la  nomina  nomina  in  qualità  di  scrutatori  ai  Consiglieri  Bonaccorso,  Maugeri  e 

Danubio.

Il Presidente, legge il parere dei Revisori dei Conti., e il parere della C.C.P. competente. Da ultimo, annuncia 

la presentazione di un emendamento tecnico relativo ad un contributo statale di circa € 46.000 che verrà 

erogato  dal  ministero  alle  pari  opportunità  alle  famiglie  e  da  un  contributo  regionale  di  €  50.000  del 

Dipartimento  politiche  sociali  per  la  realizzazione  di  parchi  giochi  in  aeree  verdi  già  esistenti.  Infine,  

riferisce che l'emendamento ha ricevuto il  parere del  Collegio dei Revisori dei Conti.  Cede la parola al 

Sindaco

Entra in aula l’Assessore Nociforo.

Il Sindaco afferma che questo è stato un periodo difficile per tutti, a causa della pandemia si è rivoluzionato 

il  nostro modo di  vivere,  pertanto si  sono dovuti  ridimensionare gli  obiettivi,  a  casua della conseguente  

riduzione  di  gettito.  La  nuova  normativa  ha  consentito  i  pensionamenti  di  numerosi  dipendenti  per  

compensare l'assenza di questi dipendenti, l'amministrazione ha previste assunzioni di nuovo personale Sun 

modo  da  far  funzionare  la  macchina  amministrativa.   Presenta  il  nuovo  assessore  al  bilancio,  Andrea 

Nociforo. Rileva la carenza di progetti per la realizzazione di nuove opere pubbliche. 

Entra in aula il Consigliere Grasso alle ore 10,59.                                                                 Presenti 15

Pertanto, continua il Sindaco, è necessario reperire finanziamenti per realizzare importanti opere pubbliche,  

specifica che per la realizzazione di una rotatoria a Cannizzaro sarà necessario accendere un mutuo, inoltre,  

per realizzare i lavori di messa in sicurezza della scuole sarà necessaria una compartecipazione del Comune.  

Rende noto che è prevista nei prossimi anni la realizzazione di solaria pubblici.

Chiede di intervenire il Consigliere Tosto, al quale è data facoltà.

Il  Consigliere  Tosto  riferisce  di  aver  partecipato  alle  riunioni  della  Commissione,  chiede  a  quanto 

ammontano i finanziamenti esterni, si rallegra che si parli di un’opera pubblica a Cannizzaro, in merito ai  

solaria,  ricorda che il  comune  ha un vincolo,  e,  per declassificare la  zona sotto la  scogliera,  si  devono 

realizzare delle opere di manutenzione. Chiede se è stata prevista tale spesa. Riguardo alle scuole, sa che ci  

sono finanziamenti esterni  con la partecipazione dell’ente, chiede se sono previsti interventi sul tetto della  

scuola di Cannizzaro.

Il Sindaco risponde che sulle scuole l'amministrazione ha posto una particolare attenzione, oltre ai lavori già  

previsti,  sono stati  inseriti  dei lavori richiesti  dai presidi,  si  sono investite diverse somme di danaro. Le  

somme del MIUR sono circa 70.000 euro, ma non sono sufficienti per poter realizzare la copertura del tetto  

della scuola di Cannizzaro. Sono state richieste delle somme per la pavimentazione del cortile esterno della  

scuola di via Dietro le Mura. Precisa che il mancato intervento di verifica triennale della rete posta sotto la 

scogliera ha comportato l’interdizione della zona, pertanto è stato dato un incarico ad alcuni professionisti,  

che  hanno presentato  una  relazione.  Sono  emerse  delle  criticità  su  questa  rete,  che  hanno richiesto  un  
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intervento  di  consolidamento  delle  reti  ammalorate,  ciò  comporta  la  richiesta  di  ridimensionamento  del 

vincolo posto nella zona, alla Regione Siciliana per consentire l’accesso alla “praca”. Per quanto riguarda i  

180 metri  di terreno alle Ferrovie dello Stato è stata richiesta una somma altissima per espropriare quel  

terreno, pertanto, l'amministrazione si è riservata di interloquire con le Ferrovie, in seguito, per parlare di un 

progetto più ampio.

Il  Dott.  Claudio Galli,  Responsabile del servizio finanziario,  risponde che come già illustrato in C.C.P., 

l’assunzione delle risorse umane è prevista negli anni a venire, i bilanci sono comunque stringati.

Chiede di intervenire il Consigliere Tosto, al quale è data facoltà.

Il Consigliere Tosto precisa che faceva riferimento all’intervento del tetto sulla scuola di Cannizzaro dove 

sono collocate le aule.

Il Sindaco risponde che un intervento tampone sulla scuola di Cannizzaro è già previsto, sarebbe opportuno 

prevedere un rifacimento della terrazza.

L’assessore Danubio, chiarisce che, per quanto riguarda il plesso della scuola di Cannizzaro, è interessato dai 

lavori, sul tetto non si è intervenuti, poiché c’è una relazione tecnica che prevede 180.000 euro di spesa, le  

lezioni si svolgono negli altri spazi presenti nel plesso.

Chiede di intervenire il Consigliere Carbone, al quale è data facoltà.

Il Consigliere Carbone chiede se è previsto lo stanziamento di somme per  la realizzazione di parcheggi ad 

Aci Trezza.

Il Dott. Claudio Galli replica che non sono previste somme Sun bilancio.

Chiede di intervenire il Consigliere Bonaccorso, al quale è data facoltà.

Il Consigliere Bonaccorso si augura che le opere pubbliche previste saranno a breve cantierabili, per i 180 

metri di quella parte di terreno, ritiene che ci sia qualcosa che non quadra, perché forse le Ferrovie dello 

Stato non hanno capito bene. Chiede se si possa rinnovare la richiesta.

Il  Sindaco risponde che la richiesta del  terreno è stata fatta dalla precedente amministrazione,  il  prezzo  

stimato del terreno è molto alto, l’amministrazione è interessata ad un progetto più ampio. Ha riscontrato che  

c’è un tratto di tracciato delle ferrovie che potrebbe essere utilizzato. Ringrazia l'assessore regionale Falcone 

per l’interessamento e il Consigliere Bonaccorso. Questa interlocuzione è importante. Ribadisce che per le  

scuole  si  sono ottenuti  diversi  finanziamenti.  In  merito  ai  parcheggi  chiarisce  che gli  stessi  si  possono  

realizzare anche con interventi privati. Fino a quando ci sarà il vincolo idrogeologico, comunque, non sarà  

possibile realizzare alcuna opera Sun quella zona.

Chiede di intervenire il Consigliere Bonaccorso, al quale è data facoltà.

Il Consigliere Bonaccorso si associa ai ringraziamenti all’assessore regionale Falcone.

Chiede di intervenire il Consigliere Guarnera , al quale è data facoltà.

Il Consigliere Guarnera chiede se è previsto il cofinanziiamneto delle bambinopoli.

Il Dott. Claudio Galli, risponde affermativamnete

Chiede di intervenire il Consigliere Tosto, al quale è data facoltà.

Il Consigliere Tosto  domanda se sono previste le somme per eliminare il vincolo PAI e chiede a che punto è 

l'iter per l’unificazione dei lungomari di Aci Trezza e Aci Castello.
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Il Sindaco riferisce che la relazione tecnica sulla zona della scogliera è stata presentata un mese fa, si sta  

provvedendo  di  conseguenza,  su  questa  questione  si  sono  svolti  degli  incontri  a  Palermo,  sono  state 

impegnate delle somme per l’incarico ai progettisti. Per il progetto di bisness plan, si attendono i pareri di  

tutti  i funzionari si  proporrà il  progetto all’agenzia per i beni confiscati  alla mafia, con una proposta di  

Giunta Comunale e, anche se non obbligatoria, sarà prevista un valutazione del CC.

Esacono dalla aula i consiglieri Papalia Carbone ore 12,00.                                                  Presenti 14

Il Presidente mette ai voti l'emendamento tecnico prot. n.00333162 del 01/09/2020, allegato alla presente 

quale parte integrante e sostanziale, che ha ricevuto parere favorevole di regolarità tecnica e di regolarità  

contabile, nonché il parere favorevole del Collegio dei Revisori dei Conti.

Chiede di intervenire il Consigliere Tosto, al quale è data facoltà.

Il Consigliere Tosto chiede se si possono utilizzare le somme per le aree già esistenti.

Il Sindaco spiega che il comune ha partecipato ad un bando su progetti già presentati alla Regione.

Intervengono per dichiarazione di voto i seguenti consiglieri:

Il Consigliere  Bonaccorso annuncia voto favorevole

Il Consigliere  Guarnera  dice che questo è un emendamento che va votato da tutti,  dichiara il  suo voto 

favorevole.

IL PRESIDENTE

Dichiara aperta la fase della votazione con le modalità di cui all'art. 67 del vigente regolamento comunale  
(alzata di mano).

Eseguita la votazione si constata, con l'assistenza degli scrutatori, il seguente risultato:

ASSEGNATI N. 16

IN CARICA N. 16

PRESENTI N. 13

ASSENTI N. 03  (Sabella,  Papalia, Carbone)

   

VOTI FAVOREVOLI N. 13

VOTI CONTRARI N. 00

ASTENUTI N. 00

Avendo ottenuto l'emendamento n. 13  voti favorevoli, n. 0 voti contrari e n. 0 astenuti su n. 13 Consiglieri  

presenti  e  votanti,  il  Presidente,  ai  sensi  dell’art.184,  comma  2  e  4,  dell’OREL,  proclama  approvato 

l'emendamento proposta ad unanimità dei voti.  

Il Presidente, chiede che la votazione si svolga per applello nominale.

Il Presidente, mette ai  voti la proposta in oggetto come emendata. 

Intervengono per dichiarazione di voto i seguenti consiglieri:
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Il Consigliere Tosto annuncia la sua astensione dalla votazione.

Entrano in  aula i Consiglieri Carbone Papalia, alle  ore 12.08.                                                   Presenti 15

 IL PRESIDENTE

Dichiara aperta la fase della votazione da svolgersi per appello nominale 

Eseguita la votazione si constata, con l'assistenza degli scrutatori, il seguente risultato:

ASSEGNATI N. 16

IN CARICA N. 16

PRESENTI N. 15

ASSENTI N. 01 (Sabella)

   

Hanno così votato: 

Tosto   astenuto 

Maugeri favorevole     

Agosta favorevole    

Calì favorevole

La Rosa favorevole       

Grasso    favorevole        

Libertino astenuto   

Romeo    favorevole        

Danubio favorevole

Guarnera favorevole         

Bonaccorso astenuto

Papalia   contrario

Zagame favorevole

Cacciola favorevole        

Carbone  contrario      

Avendo ottenuto la proposta n. 10 voti favorevoli, n.  2 voti contrari (Carbone, Papalia) e n. 3 astenuti su n.  

15 Consiglieri presenti e votanti, il Presidente, ai sensi dell’art. 184, comma 2 e 4, dell'OREL proclama 

approvata la proposta, così come emendata, a maggioranza dei voti.

Il Presidente, stante l’urgenza indicata in proposta, chiede e mette ai voti la proposta di immediata esecutività 

della delibera.

IL PRESIDENTE
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Dichiara aperta la fase della votazione con le modalità di cui all'art. 67 del vigente regolamento comunale 
(alzata di mano).

Eseguita la votazione si constata, con l'assistenza degli scrutatori, il seguente risultato:
ASSEGNATI N. 16

IN CARICA N. 16

PRESENTI N. 15

ASSENTI N. 01 (Sabella)

VOTI FAVOREVOLI N. 14

VOTI CONTRARI N. 00

ASTENUTI N. 01 (Carbone)

Avendo ottenuto la proposta  n. 14 voti favorevoli, n. 0 voti contrari e n. 1 astenuto su n. 15 Consiglieri  

presenti  e votanti,  il  Presidente, ai  sensi  dell’art.184, comma 2 e 4, dell’ OREL, proclama approvata la  

proposta di immediata esecutività a maggioranza dei voti.

IL CONSIGLIO COMUNALE
VISTO l'emendamneto tecnico approvato dal C.C.

Vista la proposta in oggetto;

Vista la L.R. 48/91;

Visto il Regolamento sul funzionamento del Consiglio Comunale;

Preso atto della superiore proclamazione
DELIBERA

Di  approvare,  come  in  effetti  approva,  la  proposta  deliberativa  reg.n.  39  del  10/08/2020:  
“APPROVAZIONE BILANCIO DIPREVISIONE PER L'ESERCIZIO DELL'ANNO 2020 - 
2022  E DOCUMENTI ALLEGATI”  come sotto trascritta e sopra emendata con emendamneto 
tecnico prot. n.00333162 del 01/09/2020, allegato alla presente quale parte integrante e sostanziale:

“””””””””””””””””””””””””””””””””””””””””””””””””””””””””””””””””
VISTO l'art. 53 della legge n. 142/1990, come recepito dall'art. 1. comma 1, lettera i) della L.r. n. 48/1991 ed 
integrato dall'art. 12 della L.r. n. 30/2000;

Premesso:
- che dal 01/01/2015 è entrata in vigore la nuova contabilità armonizzata di cui al D.Lgs. 23 giugno 2011 n.  
118, integrato e modificato dal D.Lgs. 10 agosto 2014 n. 126 avente per oggetto “Disposizioni in materia di  
armonizzazione dei sistemi contabili e degli schemi di bilancio delle Regioni, degli enti locali e dei loro  
organismi,  a norma degli articoli  1 e 2 della legge 5 maggio 2009, n. 42“a conclusione del  periodo di 
sperimentazione ha introdotto nuovi principi in materia di contabilità degli Enti locali ed ha modificato il  
T.U.E.L. (D.Lgs. 267/2000) al fine di adeguarne i contenuti alla sopra richiamata normativa;

- che l'art. 162 del Decreto Legislativo 18 agosto 2000, n. 267, così come modificato dal D.Lgs. 10 agosto 
2014 n. 126, dispone che gli enti locali deliberano annualmente il bilancio di previsione finanziario riferito 
ad almeno un triennio, comprendente le previsioni di competenza e di cassa del primo esercizio del periodo 
considerato e le previsioni di competenza degli esercizi successivi, osservando i principi contabili generali e  
allegati al decreto legislativo 23 giugno 2011, n.118, e successive modificazioni;
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 l’art. 170, primo comma, del D.Lgs. 267/2000, come da ultimo modificato dal D.Lgs. 10 agosto 2014, n. 
126, il quale dispone che gli enti sono tenuti ad applicare la disposizione contenuta in detto comma in merito  
alla predisposizione del Documento Unico di Programmazione; 

- l’art. 174, primo comma, del D.Lgs. 267/2000, come da ultimo modificato dal D.Lgs. 10 agosto 2014, n. 
126,  il  quale  stabilisce  che  lo  schema  di  bilancio  di  previsione,  finanziario  e  il  Documento  unico  di  
programmazione  sono  predisposti  dall’organo  esecutivo  e  da  questo  presentati  all’organo  consiliare 
unitamente agli allegati ed alla relazione dell’organo di revisione;
-Vista la deliberazione di G.M. n. _65_del _22/7/2020_ avente oggetto: Approvazione Documento unico di 
programmazione (DUP) 2020/2022 e la proposta di delibera di C.C. n. 38 del 10/8/2020 di pari ogggetto;

- Vista la delibera di  C.C.  n 96_ del  _29/12/2015_ avente per oggetto: "Ripiano  del maggiore disavanzo 
derivante  dal  riaccertamento  straordinario  dei  residui  efffettuato  in  attuazione  dell'art.  3  comma  7,  del  
Decreto Legislativo n. 118/2011"; 

VISTO:
- lo schema di bilancio di previsione 2020/2022 redatto secondo i nuovi modelli previsti nell’allegato n. 9 al 
D.  Lgs.  118/2011  così  come  modificato  dal  D.  Lgs.  126/2014,  approvato  con  deliberazione  di  Giunta 
Comunale n. 66 del _22/7/2020 e successivamente rettificato con delibera di G.M. n. 74 del 05/8/2020

VISTO:
- il programma triennale dei lavori pubblici di cui alla delibera di G.C. n. 42 del 07/5/2020;
- la delibera di Giunta Comunale n. n. 6 del 13/02/2020 che ha approvato la programmazione  del fabbisogno 
di personale  per il triennio 2020/2022, ai sensi dell'art. 39 della legge 449/1997 e la successiva delibera di 
Giunta Comunale n. 51 del 26/5/2020 avente ad oggetto “Modifica Programmazione triennale del fabbisogno del 
personale anni 2020/2022 a seguito emanazione del decreto della Presidenza del Consiglio dei Ministri del 17 
marzo 2020”
-  il  piano delle  alienazioni  e valorizzazioni  immobiliari  (art.  58 comma  1 DL n 112/08 conv.  in  legge  
133/2008) per il triennio 2020/2022  di cui alla Delibera di C.C. n. 12 del 12/5/2020;
Considerato che:
- il gettito dei tributi comunali è stato previsto in relazione  alla applicazione delle tariffe deliberate come per  
legge;

DATO ATTO che i contenuti previsionali di dette programmazioni settoriali richiamate nel punto precedente 
sono riportati nel Documento Unico di programmazione;

VISTA  la delibera di C.C.  n.  5 del 3/3/2020 sulla verifica della quantità e qualità di aree e fabbricati da 
destinare a residenza, attività produttive e terziario e determinazione del prezzo di cessione per ciascun tipo 
di area o di fabbricato;

RILEVATO: 
- che il comma 169 dell’articolo unico della L. 296/2006 (Legge Finanziaria per il 2007) dispone che gli enti 
locali deliberano le tariffe e le aliquote relative ai tributi di loro competenza entro la data fissata da norme 
statali  per  la  deliberazione  del  bilancio  di  previsione  e  che  dette  deliberazioni,  anche  se  approvate 
successivamente all’inizio dell’esercizio purché entro il termine innanzi indicato, hanno effetto dal primo  
gennaio dell’anno di riferimento. 

VISTA :

la tabella dei parametri di riscontro della situazione di deficitarietà strutturale di cui al D.M. 28/12/2018 di cui al 
rendiconto di gestione 2018 approvato con delibera di C.C. n. 1 del 16/01/2020;

RICHIAMATO: 
L’art. 1, comma 710, Legge n. 208/2015, che prevede l’obbligo di conseguire un saldo non negativo, in 
termini di competenza, tra le entrate finali e le spese finali; 

VISTA: 
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la relazione redatta dal Collegio dei revisori con la quale viene espresso parere  al bilancio di previsione  
2020/2022, in conformità a quanto prescritto dall’art. 239, comma 1, lett. b) del D.Lgs. n. 267/2000; 

RITENUTO che:  sussistono le  condizioni  previste  dalla  legge per  sottoporre  lo  schema  del  bilancio di  
previsione 2020/2022 e gli atti allo stesso allegati all’esame del Consiglio Comunale; 
VISTO il D.Lgs. n. 267/2000 e successive modifcazioni; 
VISTO il D.Lgs. 118/2011 e suucessive modificazioni; 
VISTO il D.P.R. n. 326/1998; 
VISTO l’ORELL per la Regione Sicilia; 
VISTI i pareri in ordine alla regolarità tecnica e contabile espressi dal Responsabile del Servizio Finanziario; 
VISTO il regolamento comunale di contabilità; 

PROPONE 

- di approvare il bilancio di previsione per l’anno finanziario 2020 e pluriennale 2020 - 2022 le cui risultanze  
complessive sono riportate nell’allegato alla presente deliberazione, dando atto che: 

• nella parte entrata, come prima voce degli schemi di bilancio autorizzatori annuali e pluriennali, è 
inserito il fondo pluriennale vincolato come definito dall’art. 3, comma 4 del D.Lgs. 118/2011 per un 
importo pari a € 0,00 per la parte corrente e per € 0,00 per la parte in conto capitale; 

• nella parte spesa il fondo pluriennale determinato è incluso nei singoli stanziamenti del bilancio  
annuale e pluriennale; 

• la quota annuale del maggiore disavanzo derivante al riaccertamento straordinario  dei residui 
effettuato in attuazione dell'art. 3 comma 7 del Decreto Legislativo n. 118/2011 applicato 
all'esercizio 2020 è pari   €  355.489,32 così come previsto  dalla  deliberazione di C.C. n. 96 del 
29/12/2015; 

• gli stanziamenti di entrata e spesa relativi ai modelli di cui all’allegato 9 del D.Lgs. 118/2011 sono 
stati  predisposti  tenendo  conto  delle  reimputazioni  dei  residui  alla  competenza  e  agli  esercizi  
successivi in cui l’obbligazione sarà esigibile e si considerano automaticamente accertati e impegnati  
senza necessità di ulteriori atti deliberativi; 

 
- di rendere la presente deliberazione immediatamente eseguibile ai sensi dell’art. 134,  comma 4,  
del D.Lgs.267/2000.  

 “””””””””””””””””””””””””””””””””””””””””””””””””””””””
Di dichiarare,  con separata votazione,  immediatamente esecutiva la delibera “APPROVAZIONE 

BILANCIO  DIPREVISIONE  PER  L'ESERCIZIO  DELL'ANNO  2020  -  2022   E 

DOCUMENTI ALLEGATI

Alle ore 12,10 la seduta è sciolta.

Il  presente  verbale,  salvo  l'ulteriore  lettura  ed  approvazione,  ai  sensi  e  per  gli  effetti  dell'art.  186 
dell'O.R.E.L. e art. 72 del regolamento sul funzionamento del Consiglio C.le, è stato redatto dal Segretario  
Generale con l'assistenza del gruppo di supporto della segreteria  comunale che ha collaborato nella stesura  
del relativo processo sommario degli interventi e  viene sottoscritto come segue:

 IL SEGRETARIO GENERALE
Dott. Mario Trombetta

 IL PRESIDENTE DEL CONSIGLIO
Sig. Venerando Cacciola

L’originale del presente documento è stato sottoscritto con firma digitale 
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